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“合肥50强”英姿飒爽，新能源产

业将成“工业新名片”！8 月 23 日，由

本报联合合肥市经济和信息化委员

会、合肥市企业联合会共同评选的“合

肥市企业50强”，将在万众瞩目中隆重

揭晓。当工业经济插上了“新能源”的

翅膀，腾飞中的合肥正在向中部地区最

大的“新能源基地”大踏步迈进。“工业

立市”，将如何续写崭新的华章？记者

昨天专访了合肥市市长吴存荣。

实习生 陈颖 记者 刘甜甜/文

王恒/图

记者：“工业立市”是合肥市的重大发展战略，在

皖江城市带承接产业转移示范区建设、自主创新试

点市等契机面前，合肥市今后将有哪些更惠及企业

的政策和规划？

吴存荣：合肥是首批国家创新型试点市，也是皖

江城市带承接产业转移示范区、合芜蚌自主创新综

合配套改革试验区、合肥经济圈的龙头城市，这些

“金字招牌”都会获得国家和省里很多的政策支持。

与此同时，市政府还先后出台了工业、现代农业、现

代服务业、自主创新等4大产业支持政策，支持企业

在肥发展壮大。

在实践中，合肥市紧密结合自身实际，紧紧抓住

国家促进中部崛起和产业转移等战略机遇，解放思

想、锐意改革，强力实施“工业立市”、“创新推动”、

“县域突破”、“141组团发展”、“培育壮大战略性新兴

产业”等发展战略，不断推动合肥又好又快发展。厚

积薄发、快速发展的合肥蕴育了无限商机，使合肥一

举成为产业转移首选地，为广大有实力、有远见的企

业家搭建了广阔平台，投资合肥正当时。

记者：在转变经济发展方式

上 ，合 肥 市 有 什 么 样 的“ 大 动

作”？

吴存荣：转变经济发展方

式，促进战略性新兴产业发展，

是合肥市委市政府在“十二五”

期间的重大“命题”。目前，新兴

产业已经成为合肥经济增长的

重要引擎，高新技术产业产值和

增加值连续5年增长超过30%，

占据工业产值和增加值的一半

多。今年以来，合肥已经迅速形

成千亿元产业规模和百亿元新

能源产业基地。

在新能源产业培育和发展

上，合肥市建树颇多。目前，合

肥全国首条纯电动公交车已成

功运行半年多，18款新能源汽车

产品开始投放市场，到2011年将

实现每年50万辆新能源汽车的

产能。就在下个月，京东方在合

肥建成的我国大陆首条TFT-LCD

六代线就将正式量产，另外，日

立 PDP、彩虹和中建材 TFT-LCD

玻璃基板等一批平板显示项目

的陆续入驻，也使合肥市平板显

示产业基地建设正在加速推

进。还有 8 月 15 日刚刚奠基开

工的安徽省第一个大型的太阳

能电池项目，也是全球最大的一

次性开工建设的光伏项目——

赛维LDK太阳能电池项目，一期

工程计划建设 1000 兆瓦太阳能

晶体硅电池，明年上半年即有望

达产。如果赛维 LDK 的产能全

部用于发电，以减排二氧化碳计

算，这种“零排放”绿色电能就相

当于每年再造了63个黄山景区

植被。到时候，合肥也将成为全

省的“太阳能基地”。

平板显示、新能源将成“工业新名片”

记者：“2010 中国企业 500

强发布暨中国大企业高峰会”即

将于 9 月在合肥市举行，这场

“星光熠熠”的大会吸引了全世

界的目光，也让承办地合肥再次

成为备受瞩目的焦点。借这个

机会，您可以向我们介绍一下，

目前“中国 500 强”大会的筹备

情况吗？

吴存荣：2010 中国企业 500

强发布暨中国大企业高峰会在

合肥举办，这是中国高端企业交

流合作的重大盛会，也是推介宣

传合肥的重要窗口，更是合肥承

接产业转移、招商引资的难得机

遇。大会筹备现在已经进入了

最后的“冲刺阶段”，合肥市各个

县区都将根据自己的产业定位

分别与意向企业直接对接，例

如，滨湖新区会与银行、后台服

务等有关企业对接，庐阳区会与

金融、保险、证券等金融类企业

联系得更紧密。在这次“中国

500 强”大会上，合肥市还将有

一些重点项目与“中国 500 强”

企业成功对接并签署协议，目前

在合肥发展的中国 500 强和世

界 500 强企业有 100 家左右，今

后，来到合肥的“500 强”，我相

信，会越来越多。

在肥“中国500强”将越来越多

记者：这次《市场星报》联合

合肥市经信委等单位共同举办

“合肥企业 50 强”的评选，也是

为了在“中国 500 强”发布之前，

给 合 肥 市 的 本 土 企 业“ 打 打

气”，并营造全市上下共同喜迎

盛 会 的 良 好 氛 围 。 这 次 获 得

“合肥 50 强”称号的企业中，涉

及各行各业，都对合肥市经济

发展起到了很好的推动作用。

在这里，请您也为他们送上几

句祝福或鼓励，好吗？谢谢！

吴存荣：我很高兴看到合肥

本地企业的飞跃发展，作为当

地政府，为企业“牵线搭桥”义

不容辞。合肥市举办和承办一

次次大型会务、会展，正是为企

业之间搭建沟通、交流和相互

学习的好平台。可以说，这几

年，“合肥造”的本地企业，也“见

惯了大世面”，可我还是想强调，

从国际的形势来看，金融危机的

影响并没有完全消退，企业之间

的竞争依然无处不在。正所谓

“不进则退”，创新型产业方兴未

艾，本地企业也不能躺在功劳簿

上睡大觉，要看到先进地区企业

的管理模式和发展战略等，同样

“以变应万变”。

所以，在欢迎“中国500强”

企业继续来合肥投资的同时，我

也衷心地希望“合肥50强”能学

习“中国500强”的先进管理和经

验，做到百尺竿头更进一步，打响

“自主创新”牌，有更多的本土企

业跨入“中国500强”的行列。

“合肥造”也要“以变应万变”
“投资合肥正当时”

·高端


